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一、校園環境改善 

學生開放式 

建議 
處室/系所回應 

校園內人行

道路面不平

整與下雨淹

水問題 

總務處回應： 

1.本處於 101 學年度起已著手積極修整校園路面，目前已完成濟時樓周邊道

路、外語學院前方道路、公博樓與藝術學院間部分區域道路及校園多數高低

差極嚴重之處，本學年亦已規劃修整鄰近 514 巷側門之人行道路。如有其他

未修整處存在嚴重問題，亦請同學隨時透過系所秘書告知本處，本處將視經

費及可行性優先處理。 

2.本校人行道與中央馬路存在高低落差，雖本處積極進行水溝疏濬，但臨時性

大雨仍會因宣洩不及導致回湧，本處已作部分改善。待視大雨狀況後再行評

估後持續改善。 

推行無車校

園與校內車

輛速度過快

問題 

總務處回應： 

校園無車為校園規劃之終極目標，將先評估其可行性，並採分段分期執行；

將加強宣導校內開車限速相關規定，於適當路段加裝緩衝路面，並要求保全加

強巡邏取締。 

學生機車停

車場不足問

題 

總務處回應： 

1.文藝門的停車位已於去年請新北市及新莊區公所共同配合，刪除部份汽車停

車格、增劃１００個機車停車位。 

2.同學所稱之小夜市魔鬼巷非本校用地，為公有地，故本校僅能請警衛加強巡

邏，以維護學生安全；但要增設停車位恐有實質之困難。 

3.捷運開通，本校校門口即有捷運出口，鼓勵同學利用大眾交通工具通勤。 

4.前門立體機車停車場仍有許多空位可供停放，同學可加以利用。 

校園內監視

器清晰度問

題 

總務處回應： 

早期監視器為舊式設備畫面較不清晰，目前學校已分階段逐年進行全校校

區監視系統重置，監視畫面已改善許多，另有關監視器的位置規劃，現階段先

由外圍汽機車、行人進出及校區內各棟大樓 1 樓進出口為主，有關校區內戶外

公共空間部分將再行規劃建置。 
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學生開放式 

建議 
處室/系所回應 

非課堂時段

開放教室用

電需求 

總務處回應： 

1.感謝您的建議，日前校方接獲許多抱怨部分師生過度浪費能源，往往教室中

僅有一兩位同學將冷氣、電燈全數開啟。教育部評鑑時也要求校方針對耗能

行為進行改善，中午各棟節電教室一樓均開放師生休憩或自習使用，節能減

碳為教育部既定政策各大專院校均積極推動中，本校正逐步對學校高耗能場

所進行不同管制措施，並非單一針對學生教室，請您見諒。 

2.目前全校教室節電系統僅控制燈光與冷氣，電子講桌、電扇、插座均可正常

使用，如有特殊使用上之需求(如您建言中之開讀書會、聚會等需求)請您撥打

電話至 E 化服務隊(2705)會立即為您供電，其他時段為方便師生休憩與自習

等需求，節電時間與方式如下： 

(1)節電系統目前於：早上 7:50~8:10；中午 12:00~13:40 ; 晚上 17:30~18:40 

三時段一樓教室不管有無上課均供電，提供師生休憩或自習使用。 

(2)晚上 18:40 有課之教室於 17:30 起開始供電，提供師生休憩或自習使用。 

(3)有課之教室均會在上課前 5分鐘供應電源，連續排課之教室下課均不斷電。 

(4)中午時段 12:00~13:40 及晚上時段 17:30~18:40 如授課老師須使用二樓

以上(含)教室可使用能源管理卡刷卡使用，每刷卡一次可使用一個小時，或通

知 E 化服務隊直接供電。 

(5)如學生或社團有有特殊集會和使用需求可事前通知 E化服務隊(分機:2705)

開啟該間教室供電或使用能源管理卡刷卡使用。 

焯炤館使用

與購置高爾

夫球車原因

提問 

總務處回應： 

針對大樓管理及使用，均有經過校內相關層級會議決定後，本處執行辦理。

若有不同想法歡迎隨時指教；另電動車購置是為了校內年長的師長或外賓來訪

時介紹校園的交通工具。 
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學生開放式 

建議 
處室/系所回應 

民生學院洗

手台漏水、文

華樓洗手

乳、外語學院

廁所門過

低、廁所清潔

與進修部男

女混廁問題 

總務處回應： 

1.已派員會勘餐旅系二樓女廁，洗手檯面水龍頭週邊無深溝擋水槽，水易流入

地面，加上洗手者手濕流入地面所致，現場有宣導標語「請勿將地面弄濕」，

另請清潔人員增加地面水漬擦拭頻率。在廁所逐步改善時會特別注意此問題。 

2.已請該區域負責清潔同仁隨時留意並適時補充洗手乳。 

3.將先評估其可行性，俟有預算後再行建請汰換。 

4.已請該區域負責清潔同仁隨時留意並加強清潔。另部分廁所雖為男女混用但

採獨立動線應無隱私的問題。 

圖書館前活

動音量、校內

活動影響交

通問題 

學務處回應： 

1.輔大為資深綜合型大學，校園空間有限，要滿足教學、研究以及課外活動等

不同需求，校內各單位皆需在有限的資源中，相互體諒，互助協尋滿足各方

需求。 

(1)社團活動實亦大學教育中重要的學習方式之一，學務處課指組現行管理之

活動空間，確不足因應所有學會社團各式活動練習使用，但仍致力協調出

不干擾教學、研究的活動練習空間。 

(2)目前已與潛水艇天空管理委員會協調，擬訂出可供學會、社團練習活動的

時段。亦與總務處、體育室協調利瑪竇地下室軟墊教室暨左側空間，並擬

從速加置鏡子，於課餘時間供各學會、社團練習各種活動。 

(3)滿足校內各種需求，一直是各單位努力的方向，請同學共體時艱，並善遵

彼此好言勸導之責。 

2.該日舉辦聖誕星光路跑，未來擬規劃路線，避免讓人車爭道；活動當天擬規

劃不經後門，將再與相關單位研議；擬研擬相關交通配套措施，加強指揮交

通，務必使交通衝擊降到最低。 

在淨心堂設

置行政單位

服務窗口需

求 

主任秘書回應： 

校園面積並未廣闊到同學無法在短時間內尋求行政支援，校內各行政單位

業務各有分工，專業上無法互相支援替代，因此若另外在淨心堂設置服務窗口

恐有資源重疊之虞。但校方應儘力督促各行政部門於辦理學生事務時應迅速確

實，掌握時效，避免延宕。 
  



102 學年度校務調查-學生學習經驗調查 
開放式建議與回應 

4 

學生開放式 

建議 
處室/系所回應 

推行無菸校

園、非吸菸區

吸菸問題 

學務處回應： 

1.依菸害防制法第四章第 15、16 條規定，大專校院室內場所全面禁菸，但得於

室外場所設置吸菸區，並應設有明顯之標示。 

(1)為維護清新健康之校園環境，全面禁菸為本校努力之方向，然考量吸菸與

不吸菸者個人權利，並避免斷然實施全面禁菸所衍生之環境問題與執行衝

突，故先行設立臨時吸菸區，並張貼各式禁菸標語與菸害防制海報。 

(2)本校每學期均召開「菸害防制小組」會議討論相關事宜，102 學年度第 1

學期會議中決議自 103 年 1 月 1 日起裁撤外語學院及利瑪竇大樓旁兩處

吸菸區，將 6 處臨時吸菸區降至 4 處；其他吸菸區亦將視成效逐步檢討裁

撤，衛保組於 103 年 3 月開辦清新戒菸班，診所亦設立戒菸門診，期能

以循序漸進方式達成校園全面禁菸之目的。 

2.已要求校園守護天使－菸害防制巡查同學加強區域巡視，一經發現在非吸菸

區吸菸者，即上前勸導，協請其配合本校菸害防制規範，相關規定及標示亦

會檢討加強；並視情形嚴重程度罰處公共服務或逕送新北市衛生局裁罰。 

教室桌椅不

適問題 

總務處回應： 

目前上課桌椅均採逐年整批汰換損壞之桌椅，貴系桌椅如有損壞請即報修。 

餐廳清潔與

座位數不足

問題 

總務處回應： 

已轉知餐廳逕行改善。 

  


